
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

①7月1日、学校の通学バスにおいて指定停留所以外で児童を降車させた
事件が起きました。学校及び教育委員会の初期対応について伺う。

②7月20日、教育委員会が開催されているが、この件で協議がなされてい
ないのは何故なのか伺う。7月24日、新聞報道により事件が公となり28日
に臨時の教育委員会が開催されている。議事録では、この件が報告され
ておりますが『非公開』です。いつ通学バスに対する対応策の協議がな
されたのか伺う。

③事件の当事者であるバス会社の対応が重大事案であると考えるが、そ
の責任の所在や謝罪等が見られないがどのような対応となっているのか
伺う。

④通学バスはもとより保育園、幼稚園の送迎バスの安全対策は、どのよ
うに実施されているのか伺う。

①都市再生整備計画（都市構造再編集中支援事業）の中で複合交流施設
用地及び公園用地として購入した土地29,000m²をどのように利活用して
いくのか伺う。

②昭和45年4月土浦・阿見都市計画区域となり、昭和46年3月に市街化区
域が決定されました。本来であれば同時に都市計画税の導入をして市街
化区域の上下水道、道路などのインフラ整備の財源とするべきところ、
未だに都市計画税の導入がされていません。このことについて考えを伺
う。

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

矢口　龍人
【一問一答】

(1)

２．複合交流施設用地と
して購入した土地利用に
ついて

市長及び
担当部長

１．通学バス降車事件に
対する教育委員会の対応
について

市長、教育長
及び担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

①11月中旬よりかすみがうら市空家等実態調査を実施するが、その結果
をどのように空き家利活用促進に繋げるのか伺います。

②平成20年から総務省は集落の実情に応じた維持・活性化のために集落
支援員の活用を推進してきたが、活用に対し本市の考えを伺います。

③若者が住まなくなる要因として、所有している森林や屋敷林が肥大成
長してしまい、周囲が危険かつ暗いイメージになっていることが考えら
れる。所有者の高齢化や金銭的な問題で伐採できないとのことだが、木
の伐採対策及び助成等について伺います。

①平成28年度に霞ヶ浦南小学校に屋内プールが造られたが、児童・生徒
から「水が冷たくて入りたくない」との声が多数聞かれたみたいだが、
温水プールにしなかった経緯を伺います。

②請願書が議会に提出され全会一致で採択された後、当時の教育部長か
ら5つの運用面での改善を行うとのことでした。しかし、いまだに、「水
が冷たい」との声が児童や保護者から寄せられています。さらなる対策
を伺います。

③プールの温水化について市長の考えを伺います。

市長、教育長
及び担当部長

市長及び
担当部長

１．過疎対策について

(2)
鈴木　貞行
【一括方式】

２．霞ヶ浦南小学校プー
ルの水温対策について
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令和４年第４回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

①茨城県は、本年4月に、つくばエクスプレス（以下：ＴＸ）のつくば駅
以北の延伸について、1800万円の調査費を予算計上した。延伸先によっ
ては、ルート上に当市がかかる可能性が大変高い。土浦市、石岡市、小
美玉市等では、市独自に延伸ルートを描き、誘致活動を開始している
が、当市としての考え方や捉え方はどうなのか。また、今後、誘致活動
を進める予定はないのか伺う。

②ＴＸを土浦駅～石岡駅のどこかで常磐線と合流させることが、最も実
現性が高い延伸計画であるとの見方がある。神立駅がハブ駅になる可能
性もあり、当市だけではなく土浦市にとっても望む結果であると思う
が、誘致活動等を周辺自治体と共同で行うような、考えはないのか伺
う。

２．神立駅に特急を停車
させる要望活動について

神立駅の乗降客数は石岡駅よりも若干多く、友部駅よりも圧倒的に多
い。かつては特急列車の一部が停車していた時期もあり、需要はあると
見込む。特急ときわ号の一部列車を神立駅に停車させるよう、市として
ＪＲに要望を行ってはどうかと考えるが、市長の考えを伺う。

市長

１．TX（つくばエクスプ
レス）北部延伸計画に伴
う、当市の対応について

市長

(3)
吉村　慎治
【一問一答】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

３．観光協会の法人（公
社）化について

当市の観光資源を生かすために、市では様々な取り組みがなされている
が、現行の市行政の一部としての観光協会では、業務執行者が固定され
ていない。観光は「もてなし」であり、事業として活性するためには、
長期的な計画と、それを担う人的資源の育成が必要と考える。市行政の
中の部署ではない、観光専門の人材が営む観光協会が、当市には必要と
考えるが、市長の考えを伺う。

市長

①防災無線が聞き取れないという苦情が逆西地区や下原地区の市街化地
域である。断水や火災の状況報告は、深夜や早朝に放送されることもあ
り、聞き取れない場合は市のホームページにアクセスするが、アクセス
が集中して、情報が得られなかったことを私自身がこれまでに複数回経
験している。市は、このような環境を把握しているのか伺う。

②これまでに大規模水害等に被災した地域等では、各家庭や事業所への
受信機の設置を進めていると聞く。当市でも希望者に有料貸出するなど
の対策ができないか。また、今後の環境改善対策の有無について伺う。

担当部長
４．防災無線の受信環境
について

吉村　慎治
【一問一答】

(3)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

①小中義務教育学校の給食費の無償化について、改めて問う。

②小中義務教育学校の教材費の保護者負担の解消について、改めて問
う。

①(仮称)千代田PAスマートインターチェンジの費用対効果について、問
う。

②国道６号千代田石岡バイパスの現況について、問う。

３．国民健康保険税の引
き下げについて

国民健康保険税の引き下げについて、問う。
市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

２．(仮称)千代田PAス
マートインターチェンジ
と国道６号千代田石岡バ
イパスについて

１．「義務教育は無償」
に関わって保護者負担の
解消について

佐藤　文雄
【一問一答】

(4)

市長、教育長
及び担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

①捕獲対象鳥獣及びその被害状況について伺う。

②捕獲実績と捕獲傾向の分析について伺う。

③捕獲隊の状況について伺う。

④捕獲後の処理について伺う。

⑤ジビエ利活用への当市の見解について伺う。

①前市長の計画について伺う。

②宮嶋市長の計画について伺う。

③現在の状況について伺う。

市長及び
担当部長

２．複合交流拠点施設等
整備について

市長及び
担当部長

１．有害鳥獣捕獲につい
て

櫻井　健一
【一問一答】

(5)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

①近隣市の政治倫理条例制定状況と政治倫理基準について伺う。

②議会の夕方開催について近隣の実施状況と地方自治法・コンプライア
ンスについて伺う。

①本年度稲作作付面積と収穫状況について伺う。

②次期作、肥料補助金について伺う。

③市内改良区電気料金の状況と各改良区対応について伺う。

①宍倉第３排水区、第４排水区の下水道及び排水路の実施計画について
伺う。

②宍倉第３排水区の下水道接続について伺う。

①観光基本計画の運営範囲と対組織について伺う。

②かすみがうら祭とあゆみ祭りの開催と運営について伺う。

２．米作の現況と次期
作、肥料、電気料金補助
金について

４．観光基本計画につい
て

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

３．霞ヶ浦地区の過疎対
策―宍倉第３第４排水区
について

１．政治倫理条例とコン
プライアンスについて

(6)
設楽　健夫
【一問一答】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

①コロナ禍で、不安感やいじめなど潜在化し、深刻になっていると懸念
されますが、いじめの実態及び不登校の要因を具体的に伺います。

②スクールカウンセラーの対応状況と実績について伺います。

③現在の課題と今後の取り組みについて伺います。

①現在の運行状況と利用状況について伺います。

②土浦協同病院までの運行実施計画について伺います。

(7)
中根　光男
【一括方式】

１. 小中義務教育学校の
児童生徒の不登校につい
て

２．デマンド型乗合タク
シーの運行について

教育長及び
担当部長

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

１．不登校といじめにつ
いて

本市の現状を伺う。
教育長及び
担当部長

２．女性管理職の登用に
ついて

女性の管理職が少ないと思うが、その背景と今後の方向性について伺
う。

市長及び
担当部長

３．第２常陸野公園の利
活用について

今後の構想について伺う。
市長及び
担当部長

４．漁業対策について ワカサギが採れなくなってきたと聞くが、今後の対策を伺う。
市長及び
担当部長

小倉　博
【一括方式】

(8)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和４年第４回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）

通
告
順

答弁者質問要旨通告者

１．米価暴落対策に営農
型太陽光発電（ソーラー
シェアリング）について

営農型太陽光発電は、新たな農業経営の一つとして期待できます。同時
にCO2を削減して、持続可能な社会の実現に貢献するエネルギー政策と言
えます。
営農型太陽光発電の普及状況と先進事例について、本市として研究は進
んでいるのか。
また、本市として農業振興策として推し進める考えについて市長に伺い
ます。

市長及び
担当部長

①給食施設は現有施設を改修して活用し、私は自校型のおいしい給食を
子供たちに食べていただくのが一番と考えています。施設改修費用と新
しい給食センター整備費との検討はどのようになったのか伺います。

②給食食材について、現下の物価高騰による影響と、米飯給食を全国平
均並みに増やすことについて検討されたか伺います。

３．デマンド型乗合タク
シーの料金等改定後の運
行状況、請願に係る付帯
決議に沿った制度設計等
について

令和元年６月１９日、請願第２号デマンド型乗合タクシーの存続と制度
拡充を求める請願に係る付帯決議が全会一致で採択されました。それを
受けて、苦渋の選択であったと思いますが、デマンド型乗合タクシーが
存続しました。
最近の運行状況とそれに沿った改善、見直しなどについて伺います。

市長及び
担当部長

市長、教育長
及び担当部長

(9)
来栖　丈治
【一括方式】 ２．下稲吉への給食セン

ター建設について


